



Association of Canada Lands Surveyors
Announces the Rebranding of
ACLS International Hydrographer Certification Scheme (ACLS-IHCS) /
Système international de certification hydrographique de l'AATC (SICH-AATC)
to
CIHC-CHIC
Canadian International Hydrographic Certification /
Certification hydrographique internationale canadienne

In 2022, the *ACLS International Hydrographer Certification Scheme (IHCS)* received renewed recognition from the *International Board on Standards of Competence for Hydrographic Surveyors and Nautical Cartographers (IBSC)*. That renewal included a name change from the *Canadian Hydrographer Certification Scheme (CHCS) / Programme de certification des hydrographes du Canada (PCHC)*. This change was intended to reflect that certification was open to hydrographers beyond Canada.

Since then, Canada's hydrographic certification landscape has evolved significantly. Notably, effective May 2026, the Canadian Hydrographic Service will be requesting Public Services and Procurement Canada to enforce a mandatory certification requirement for Requests for Proposal for hydrographic services and as part of the renewal of the Hydrographic Survey Supply Arrangement. As a result, all providers of hydrographic surveying services must employ and task a Hydrographer-in-Charge or Hydrographic Project Manager who holds a valid Certified Hydrographer (CH–Level 1) credential issued by Canada's *International Hydrographic Certification Panel (IHCP)* through the *International Hydrographic Certification Scheme (IHCS)*.

Considering this new context—and the strengthened cooperation between the *Canadian Hydrographic Service (CHS)*, *Canadian Hydrographic Association (CHA)*, and *Association of Canada Lands Surveyors (ACLS)*—the time is right to adopt a name that better reflects both the national and international dimensions of the program. Accordingly, ACLS Council has decided to rebrand IHCS-SICH as the **CIHC–CHIC (Canadian International Hydrographic Certification / Certification hydrographique internationale canadienne)**, effective immediately. The IHCP will also adopt a new name: the **Canadian International Hydrographic Certification Panel (CIHC Panel)**.

Rationale for the Rebranding:

1. **CIHC-CHIC reflects Canada's national leadership with global reach:** This new name acknowledges Canada's growing role in building certified capacity for hydrography and upholding international hydrographic standards while maintaining a clear and inclusive national identity.

2. **Strengthens partnership and inclusivity:** Removing “ACLS” from the title emphasizes that the program is a unified Canadian initiative, jointly supported by many stakeholders including CHS, CHA, and ACLS, rather than a program owned by any single organization.
3. **Supports clarity and distinction:** The **CIHC–CHIC** acronym clearly differentiates this program from other Canadian hydrographic entities (CHS and CHA), avoiding any acronym overlap that could lead to public confusion.
4. **Maintains international alignment:** The inclusion of both “Canadian” and “International” retains alignment with global certification standards and frameworks (e.g., HPAS – IFHS, AHSCP – Australia, NSPS-THSOA – USA) while affirming Canada’s continued recognition by the IBSC.
5. **Ensures continuity and recognition:** CIHC–CHIC builds on the historical foundation of the previous program names CHCS and IHCS, maintaining continuity for current and future candidates, employers, and stakeholders.
6. **Consistency in Bilingual Representation**
The French equivalent, “*Certification hydrographique internationale canadienne*,” aligns naturally with “hydrographic” rather than “hydrographer.” This promotes linguistic consistency and clarity across both official languages.
7. **Focus on Certification, Not Title**
The change from “hydrographer” to “hydrographic” shifts emphasis from certifying *people by title* to certifying *competence in hydrographic science and practice*. It positions the certification as a quality standard, not merely a designation of occupation.

While the program is not due for IBSC renewal until 2027, ACLS will soon begin implementing the **CIHC–CHIC** rebranding to build on current momentum and strengthen the shared identity of Canada’s hydrographic community.

ACLS will continue to serve as the secretariat for **CIHC–CHIC**, ensuring administrative continuity and operational support. We appreciate your patience as we update the program website and documentation throughout the months ahead. The transition will take some time, but it is already underway.

This step signals unity, professionalism, and progress — reaffirming Canada’s leadership in hydrographic certification and its commitment to the highest international standards of competence and practice. We look forward to continued collaboration with **CHA** and **CHS** in advancing our shared goal of a strong, integrated, and internationally recognized Canadian hydrographic certification program.



acls-aatc.ca



hydrography.ca



www.chs.gc.ca



L'Association des arpenteurs des terres du Canada
annonce le changement de nom du
Système international de certification hydrographique de l'AATC (SICH-AATC) /
ACLS International Hydrographer Certification Scheme (ACLS-IHCS)
à
CIHC-CHIC
Canadian International Hydrographic Certification /
Certification hydrographique internationale canadienne

En 2022, le *Système international de certification hydrographique (SICH)* de l'AATC a obtenu le renouvellement de sa reconnaissance par le *Comité international sur les normes de compétence pour les hydrographes et les spécialistes en cartographie marine (IBSC)*. Ce renouvellement s'est accompagné d'un changement de nom, remplaçant l'ancien *Canadian Hydrographer Certification Scheme (CHCS) / Programme de certification des hydrographes du Canada (PCHC)*. Ce changement visait à refléter une ouverture de la certification aux hydrographes hors Canada.

Depuis, le paysage de la certification hydrographique au Canada a considérablement évolué. Notamment, à compter de mai 2026, le Service hydrographique du Canada demandera à Services publics et Approvisionnement Canada d'appliquer une exigence de certification obligatoire pour les appels d'offres en matière de services hydrographiques et dans le cadre du renouvellement de l'Entente d'approvisionnement en matière de levés hydrographiques. Par conséquent, tous les fournisseurs de services de levés hydrographiques devront employer et affecter un hydrographe en chef ou un gestionnaire de projet hydrographique titulaire d'un certificat d'hydrographe agréé (HC-niveau 1) valide délivré par le *Panel de certifications des hydrographes du Canada (PCHC)* dans le cadre du *Système international de certification hydrographique (IHCS)*.

Compte tenu de ce nouveau contexte et de la coopération plus étroite entre le Service hydrographique du Canada (SHC), l'Association canadienne d'hydrographie (ACH) et l'Association des arpenteurs des terres du Canada (AATC), le moment est venu d'adopter un nom qui reflète mieux les dimensions nationale et internationale du programme. En conséquence, le Conseil de l'AATC a décidé de renommer l'IHCS-SICH pour en faire le **CIHC-CHIC (Canadian International Hydrographic Certification / Certification hydrographique internationale canadienne)**, en vigueur dès maintenant. Le PCHC adoptera également un nouveau nom, soit le **Panel de certification hydrographique internationale canadienne (Panel CHIC)**.

Justification du changement :

1. **CIHC-CHIC reflète le leadership national du Canada à l'échelle mondiale :** ce nouveau nom reconnaît le rôle croissant du Canada dans le développement de capacités en matière de certification hydrographique et dans le respect des normes hydrographiques internationales, tout en conservant une identité nationale claire et inclusive.
2. **Renforce le partenariat et l'inclusivité :** la suppression d'« AATC » du nom souligne le fait que le programme est une initiative canadienne unifiée, soutenue conjointement par de

nombreux intervenants, notamment le SHC, l'ACH et l'AATC, plutôt qu'un programme appartenant à une seule organisation.

3. **Favorise la clarté et la distinction** : l'acronyme CIHC-CHIC distingue clairement ce programme des autres entités hydrographiques canadiennes (SCH et ACH), évitant ainsi tout chevauchement d'acronymes qui pourrait semer la confusion dans l'esprit du public.
4. **Maintient un alignement international** : l'inclusion des termes « canadienne » et « internationale » permet de rester en phase avec les normes et les cadres de certification mondiaux (par exemple, HPAS – IFHS, AHSCP – Australie, NSPS-THSOA – États-Unis) tout en affirmant la reconnaissance continue du Canada par l'IBSC.
5. **Assure la continuité et la reconnaissance** : le CIHC-CHIC s'appuie sur les fondements historiques des anciens noms de programmes PCHC et SICH, assurant ainsi la continuité pour les candidats actuels et futurs, les employeurs et les parties prenantes.
6. **Cohérence dans la représentation bilingue**
L'équivalent français, « Certification hydrographique internationale canadienne », s'aligne naturellement sur « hydrographique » plutôt que sur « hydrographe ». Cela favorise la cohérence linguistique et la clarté dans les deux langues officielles.
7. **Accent mis sur la certification, et non sur le titre**
Le passage de « hydrographes » à « hydrographique » change la perspective, qui passe de la certification des personnes par leur titre à la certification de leurs compétences en science et en pratique hydrographiques. Cela positionne la certification comme une norme de qualité, et non comme une simple désignation professionnelle.

Bien que le programme ne fasse pas l'objet d'un renouvellement par l'IBSC avant 2027, l'AATC initiera prochainement le changement de nom vers **CIHC-CHIC** afin de tirer parti de la dynamique actuelle et de renforcer l'identité commune de la communauté hydrographique canadienne.

L'**AATC** continuera d'assurer les services de secrétariat pour le **CIHC-CHIC**, garantissant ainsi la continuité administrative et le soutien opérationnel. Nous vous remercions de votre patience pendant que nous mettons à jour le site Web et la documentation du programme au cours des prochains mois. La transition est déjà amorcée, mais elle prendra un certain temps.

Cette étape témoigne de l'unité, du professionnalisme et du progrès, réaffirmant le leadership du Canada en matière de certification hydrographique et son engagement envers les normes internationales les plus élevées en matière de compétence et de pratique. Nous nous réjouissons à l'idée de poursuivre notre collaboration avec l'**ACH** et le **SHC** afin de faire progresser notre objectif commun, qui est de mettre en place un programme de certification hydrographique canadien solide, intégré et reconnu à l'échelle internationale.



acls-aatc.ca



hydrography.ca



www.chs.gc.ca